

Entre cours et jardins, une équipe internationale

La présidente est Écossaise. La secrétaire, Roumaine. La chargée de com, Néerlandaise. L'animatrice réseaux, Brésilienne. Il y a aussi une Allemande et une « demi-Anglaise »...

Elles sont créatrice de bijoux, prof d'allemand et chimiste retraitées, commerçante, traductrice. Mais toutes partagent un amour des plantes et du jardin et surtout une joyeuse complicité avec la pétillante Aileen Sharpe, la nouvelle présidente de l'association Entre cours et jardins.

Josiane Couasnon, qui a fondé il y a quinze ans ce rendez-vous botanique au cœur de la cité Plantagenet, lui en a confié les rênes, mais demeure présidente d'honneur. Aileen a constitué une nouvelle petite équipe autour d'elle. Signe particulier : une majorité de femmes et des nationalités variées.

Des centaines de visiteurs chez eux le week-end

Commençons par la présidente donc. Cette Écossaise installée depuis dix-huit ans au Mans a un jour proposé d'ouvrir son minuscule et charmant jardin dominé par la haute muraille à Josiane Couasnon. « Elle n'en revenait pas ! rit-elle encore. C'était la première fois et je crois encore la seule. » Son mari n'était pas été très enthousiaste à l'idée d'accueillir chez lui des visiteurs, d'autant qu'ils doivent traverser la maison pour accéder au jardin, mais Aileen a su se montrer convaincante. Et désormais, c'est par centaines qu'ils défilent chez eux tout un week-end de septembre.

En Grande-Bretagne, comme en Allemagne et aux Pays-Bas, « les gens ouvrent plus volontiers leur intérieur ». Le petit plus, chez Aileen et Fred, son époux, c'est que la visite est allégrement commentée. Certains propriétaires laissent cela aux bénévoles.

« Il arrive qu'on nous considère comme un groupe de bourgeoises qui aiment montrer ce qu'elles ont. Mais ce qui nous anime, c'est de faire partager notre chance d'habiter dans des lieux magnifiques. » Rappelons que la vingtaine de propriétaires privés qui ouvrent leur jardin secret chaque automne le font gracieusement. Aileen espère réussir à en convaincre de nouveaux. « Comme je le fais moi-même, j'espère que j'y parviendrai. Ce qui permettrait de faire des roulements chaque année. »



L'équipe renouvelée d'Entre cours et jardins. De gauche à droite et de bas en haut : Victoria, Aileen, (Heidi, une amie allemande), Gabriela, Kika, Yeda et Maren.

PHOTO : OUEST-FRANCE

La nouvelle chargée de communication de l'association est Néerlandaise, vivant depuis vingt-cinq ans en Sarthe.

« Une ville qui mérite d'être mieux (re)connue »

Dans son pays, Kika travaillait pour une société spécialisée dans les compositions végétales monumentales pour les entreprises. Maman au foyer, elle « adore jardiner ». Et est ravie de contribuer à mettre en lumière le Vieux-Mans. « Il y a encore de nombreux Sarthois qui ne connaissent pas la valeur de la ville. Elle est restée authentique, pas dénaturée par les magasins touristiques... »

L'Allemande Maren est une fidèle de l'association depuis douze ans. Elle a eu la lourde charge de gérer pendant cinq ans le planning des 120 bénévoles qui se relaient

dans les jardins durant le week-end dans les multiples lieux. « Et je n'ai jamais fait d'erreur ! » dit-elle avec un brin de fierté. Aujourd'hui, un logiciel a pris le relais. Et elle s'est spécialisée dans les jeux de piste dans la cité Plantagenet et dans les chroniques botaniques. Sa spécificité : « Parler d'un lieu à travers une plante. » Maren envisage de publier un guide des parcs du Mans.

Gabriela est au Mans depuis quinze ans. Dans son jardin de 75 m², cette Roumaine cultive des « centaines de plantes ». Et a bien du mal à arracher les réputées mauvaises herbes. « Parce que ce sont des plantes... » Elle est la nouvelle secrétaire de l'association.

Après trente ans dans le commerce au Mans, Yeda la Brésilienne, passionnée de déco, a décidé de mettre « son œil de photographe gentiment

décalé » au service de l'association. C'est elle qui va se charger de la faire vivre sur Facebook et Instagram. « On veut essayer de toucher de nouveaux publics. » Y compris à l'international avec des relais à Berlin, Edimbourg... Le site de l'association entre-cours-et-jardins.com a été réactualisé.

« Moitié Anglaise », Victoria, qui est l'une des heureuses locataires du Potagenet (jardin partagé de la cité Plantagenet), a signé la délicate aquarelle de l'affiche et participera, aux côtés de Philippe Lelièvre, à la décoration florale de la ville durant le week-end. Cette année, la fédération des fleuristes est de la partie.

Laurence PICOLO.



C'est Victoria Pourcines qui signe la délicate affiche de la quinzième édition.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Jardin nourricier

C'est le thème de la 15^e édition d'Entre cours et jardins. Attention, la date est avancée cette année. La fête des plantes et de l'art au jardin aura lieu les 17 et 18 septembre. La nouvelle équipe prépare des surprises aux visiteurs. Le pass d'accès aux jardins secrets restera à 5 €.

Le Mans en bref

Un marathon photos à Objectif images



Les lauréats du marathon photos ont reçu des récompenses, samedi soir.

PHOTO : OBJECTIF IMAGES

Samedi, le club Objectif images a organisé un marathon photos de deux heures le matin sur le thème de la nourriture et deux heures l'après-midi autour des obsessions. « Les participants allaient où ils voulaient et photographiaient ce qu'ils voulaient », confie Elise Genetay, présidente du club.

À l'arrivée, onze participants le matin dont deux enfants et 25 l'après-

midi dont 5 enfants. Les lauréats ont reçu des cadeaux offerts par des sponsors. Une belle journée pour tous. « Avec un redémarrage en nombre d'adhérents après la baisse due au Covid-19 », se réjouit la présidente.

Club Objectif images : 4, avenue Gréco, tél. 06 82 67 46 67.

Urgences et santé

Pharmacies de nuit : 0 825 12 03 04.

Centre hospitalier : 02 43 43 43 43. Pôle Santé Sud : 02 43 78 45 45.

Samu : le 15. Médecin de garde : 116 117.

Commissariat : 02 55 46 20 00. Gendarmerie : 02 43 78 55 00.

23 Palmes académiques remises à des Sarthois

William Marois, le recteur de l'académie de Nantes, a remis les palmes académiques pour la Sarthe, lundi, dans la salle des Piliers du lycée Bellevue.

Chacun des 23 nouveaux chevaliers, devant avoir 35 ans et justifier de quinze ans de services dans l'Éducation nationale, a vu ses études et son parcours professionnel retracés devant ses pairs.

William Marois a remis le diplôme de l'Ordre à des professeurs d'école, de collège, de lycée, mais aussi à une médecin scolaire et à un attaché d'administration.

Réinstituées le 4 octobre 1955 par le président du Conseil des ministres Edgar Faure, les Palmes académiques remplacent la distinction d'officier d'académie, créée en 1808 par



Le recteur d'académie remet son diplôme à une enseignante du collège Jean-Cocteau de Coulaines.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Napoléon I. C'est la plus ancienne des distinctions décernées uniquement à titre civil.

Carnet

Naissances
Clinique du Tertre-Rouge, 62, rue de Guetteloup
Dwayn Defourneau. Clara Esnault.

Centre hospitalier,
194, avenue Rubillard
Romy Guyard. Léon Nougaret. Lola Zmieff Archambaud. Alayna Laude. M'mahawa Diaby. Jules Denis.

Décès
René Coubard, 88 ans, Pontvallain. Marie-Dominique Damotte, épouse Paulmier, 71 ans, Le Mans. Jean-Claude Ussel, 76 ans, Le Mans. Brigitte Durand, épouse Leroux, 69 ans, La Suze-sur-Sarthe. Danielle Leballeur, épouse Grudé, 83 ans, Le Mans. Abdelkader M'sili, 86 ans, Le Mans. Jacques Wargny, 85 ans, La Bruère-sur-Loir.

Dernière minute

Le retour de la grande parade des pilotes, le 10 juin

Elle fait partie intégrante des 24 Heures du Mans, mais n'avait pas eu lieu depuis deux ans, en raison de la crise sanitaire. La grande parade des pilotes est de retour dans le centre-ville, vendredi 10 juin, veille du départ de la course.

L'association organisatrice, Classic automobile, annonce une 26^e édition de « riche en spectacle », un défilé de « voitures exceptionnelles » et des surprises. Gratuit, l'événement mobilise 500 bénévoles. Et un parrain : Henri Pescarolo, l'homme aux 33 par-

ticipations et quatre victoires aux 24 Heures du Mans.

À 17 h, après une ouverture en Harley-Davidson, la parade donnera à voir « la plus grande présentation mondiale de supercars », le défilé des équipages de pilotes, des orchestres, sans oublier le Trophée des vainqueurs.

Une vente aux enchères de véhicules de sport et de collection aura lieu le matin à 11 h, place des Jacobins. Exposition à partir de 9 h. Accès libre.

Repéré pour vous

Festival BeBop 2022 : de nouveaux noms annoncés

Après les annonces de Roméo Elvis, Ibeyi, Meute et Chinese Man (The Groove Sessions) le 12 avril, la programmation du festival de musique BeBop s'étoffe un peu plus.

Ce mercredi 11 mai, les organisateurs ont annoncé deux nouveaux noms. Celui de la chanteuse Juliette Armanet, d'abord. L'interprète de *Dernier jour du disco* se produira sur la scène du forum, centre des expositions du Mans, samedi 5 novembre.

Autre tête d'affiche annoncée, Tiken Jah Fakoly, la star du reggae ivoirien, jouera sa musique engagée au forum vendredi 4 novembre.

Le festival BeBop va de nouveau parcourir la Sarthe avec le concert de l'artiste malienne Fatoumata Diawara au palais des congrès du Mans (mercredi 2 novembre), celui du chanteur belge Pierre de Maere à la salle Coppelia de La Flèche (jeudi 3 novembre) et de Trio Mademoiselle (Rodolphe Burger - Sofiane Saidi - Mehdi Hadad) à la salle Jean-Carmet d'Allonnes (jeudi 3 novembre). Le groupe Delgrès complète le plateau avec un



Juliette Armanet.

PHOTO : PIERRE MOUTON

concert à l'espace culturel Athéna de La Ferté-Bernard (jeudi 3 novembre).

Du 12 mai au 11 juin 2022

LE MOIS SEGUIN

JUSQU'À 20% DE REMISE*

VOTRE POÊLE À GRANULES P120T classe énergie A+

3 036€ TTC**

3 572€ TTC

soit une remise de 15%

SEGUIN
UNE HISTOIRE DE FLAMME

CHENAIS CHEMINEES

54 Route de Paris - 72470 CHAMPAGNÉ
02 43 81 17 80 - www.chenais.cheminees.com

L'énergie est notre avenir, économisons-la.
*20% uniquement sur les cheminées et foyers.
**Sous conditions d'être éligible à la TVA à 5,5% (maison de plus de 2 ans). Voir conditions en magasin.

FRAIS MALIN DÉSTOCKAGE

4 MAGASINS EN SARTHE

L'Enseigne 100% SARTHOISE

Le Mans, OUEST-FRANCE

ARNAGE LE MANS
NOYEN-SUR-SARTHE
SAVIGNÉ L'ÉVEQUE

Rejoignez-nous sur Facebook : "Frais Malin Destockage"

en partenariat avec OUEST-FRANCE